

Workshop B - Foreign policy aspects of migration

Executive summary of the presentation of Ms Esen Altuğ

Les migrations internationales continuent de soulever des enjeux dans le monde entier, même dans les pays les plus développés. Selon l'ONU, 2015 a connu le plus grand nombre de populations déplacées par des conflits dans le monde depuis la Seconde Guerre mondiale, soit plus de 60 millions de personnes.

Ces flux migratoires ont des implications évidentes pour la paix et la stabilité internationales. Nous devons par conséquent poursuivre sur notre lancée et promouvoir le dialogue, l'action et la coopération sur les questions liées à la migration, dans l'intérêt de la communauté internationale.

En raison de la situation en Syrie et en Irak, la Turquie a été confrontée à une arrivée massive de personnes cherchant refuge et héberge actuellement le plus grand nombre de réfugiés, à savoir près de 3 millions.

Conformément à ses obligations internationales, la Turquie protège tous les Syriens qui ont fui leur patrie.

Pays à la fois d'origine, de transit et de destination pour nombre de migrants, la Turquie a accumulé une grande expérience des enjeux et des opportunités que pose la migration et est déterminée à mettre les questions communes liées à la gestion de la migration à l'ordre du jour des différentes instances internationales concernées.

La politique étrangère turque a le privilège de partager l'expérience du pays d'une gestion humaine et efficace des nombreuses questions liées à la migration internationale dans une nouvelle ère de mobilité.

La coopération internationale et la répartition des charges sont plus que jamais nécessaires si nous voulons garantir une migration sûre, ordonnée et légale, basée sur un traitement humain des migrants, des réfugiés et des populations déplacées.

La Turquie est prête à coopérer avec toutes les parties concernées afin de résoudre la crise migratoire.

Les récents développements dans leur voisinage commun ont contraint la Turquie et l'UE à renforcer leur coopération. Partenaires stratégiques de longue date, les deux ont uni leurs forces pour trouver une solution durable à la crise migratoire qui a touché les deux côtés.

L'intensification des pourparlers entre Ankara et Bruxelles au cours de ces derniers mois a abouti à des résultats concrets, tels que le plan d'action conjoint sur la migration et l'accord Turquie-UE du 18 mars.

Principal pays d'accueil de réfugiés au monde, procurant un refuge et des services à 2,7 millions de Syriens, la Turquie a joué un rôle crucial dans l'accord visant à endiguer la migration clandestine en mer Égée. À la veille de l'implémentation du récent accord Turquie-UE, la présentation de Mme Altuğ portera principalement sur la situation sur le terrain et sur les résultats qui pourront être obtenus ces prochains jours. Elle donnera également des informations sur les conditions de vie des Syriens bénéficiant de la protection temporaire de la Turquie. La question des besoins des Syriens et des enseignements apportés par ce flux sans précédent de réfugiés sera abordée de façon à élaborer une vision commune de la gestion de cette crise et de la responsabilité partagée qu'elle implique.

Il est grand temps de mobiliser nos efforts en vue d'une réponse concertée aux enjeux de la migration.